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Владимир Путин 
пригласил сборные 
команды из стран 
ШОС на фестиваль 
университетского спорта 
в Екатеринбург

Выступая на онлайн-
саммите стран Шанхайской 
организации сотрудничества 
(ШОС), Президент России 
Владимир ПУТИН пригласил 
сборные команды из этих 
государств принять 
участие в Международном 
фестивале университетского 
спорта, который пройдет 
в Екатеринбурге.

«Хотел бы отметить 
заинтересованную реакцию 
на выдвинутые Россией год назад 
идеи о развитии спортивного 
сотрудничества в рамках ШОС, 
проведении в наших государствах 
крупных спортивных мероприятий 
под эгидой организации. 
Пользуясь случаем, приглашаю 
сборные команды 
из всех ваших стран в российский 
город – Екатеринбург, где в августе 
пройдет Международный 
фестиваль университетского 
спорта с участием атлетов из 
государств ШОС, а также БРИКС 
и СНГ», – приводит слова главы 
государства пресс-служба Кремля.

Как отмечает департамент 
информационной политики 
Свердловской области, 
Международный фестиваль 
университетского спорта 
станет одним из мероприятий 
Годов российско-китайского 
сотрудничества в спорте, которые 
проводятся в 2022 – 2023 годах. 

Вручать дипломы первому заместителю губернатора помогала министр агропромышленного комплекса и потребительского рынка Анна Кузнецова
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Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА

Вчера более 760 выпускников 
Уральского аграрного 
университета получили 
дипломы о высшем 
образовании. Тем, кто 
отличился особыми 
успехами в учебной, научной 
и общественной деятельности, 
документ об окончании вуза 
вручил первый заместитель 
губернатора Алексей 
ШМЫКОВ. Торжественная 
церемония прошла 
на Вознесенской площади 
Екатеринбурга.

В Свердловской области 
успешно работают механизмы 
поддержки работников агропро-
мышленной сферы. Так, по пору-
чению губернатора Евгения Куй-
вашева, с 2017 года для молодых 
специалистов-аграриев, которые 
начинают трудовой путь в сель-
ской местности, предусмотрена 
поддержка в виде «подъемных». 
На эти цели в 2023 году в бюдже-
те региона запланировано более 
двух миллионов рублей.

 «Сельское хозяйство требу-
ет упорного труда и большой са-
моотдачи. Агропромышленный 
комплекс делает большое и важ-

ное дело – обеспечивает продо-
вольственную безопасность ре-
гиона, снабжает уральцев каче-
ственными, полезными и до-
ступными продуктами. В сте-
нах университета готовят высо-
коквалифицированных специ-
алистов, которых ждет отрасль 
сельского хозяйства, перераба-
тывающая промышленность 
региона», – отметил в обраще-
нии к выпускникам Алексей 
Шмыков.

«Все вы для региона – ценные 
кадры, которым предстоит вне-
сти свою лепту в развитие расте-
ниеводства, животноводства, пе-

реработку урожая и животной 
продукции региона», – напутство-
вала выпускников министр агро-
промышленного комплекса и по-
требительского рынка Анна Куз-
нецова.

Отметим, Уральский государ-
ственный аграрный университет 
входит в топ-5 лучших отрасле-
вых вузов страны по итогам рей-
тинга Министерства сельского 
хозяйства РФ. На протяжении бо-
лее 80 лет университет осущест-
вляет подготовку кадров практи-
чески для всех отраслей агропро-
мышленного комплекса.

Диплом и «подъемные»
Алексей Шмыков вручил дипломы молодым аграриям – 

лучшим выпускникам Уральского государственного аграрного университета

Заксобрание поддержало губернатора: 28,2 млрд рублей 
на здравоохранение, транспорт, ремонт дорог и строительство
Василий АЛЕКСЕЕВ

Вчера на очередном заседании 
весенней сессии депутаты 
Законодательного Собрания 
Свердловской области 
одобрили инициативу 
Евгения КУЙВАШЕВА об 
изменении регионального 
бюджета в 2023 году. 

Расходы на здравоохране-
ние, транспорт, ремонт дорог и 
строительство выросли на 28,2 

млрд рублей. Увеличить бюд-
жет текущего года по дохо-
дам и расходам позволила ста-
бильная финансовая ситуация 
на Среднем Урале. 

На повышение зарплат 
различных категорий бюд-
жетников и увеличение соц-
выплат поправками в бюджет 
дополнительно предусмотре-
но 10 млрд рублей.

Увеличение расходов на 
здравоохранение на 2,2 млрд 
рублей позволит в первую 

очередь направить дополни-
тельно миллиард рублей на 
закупку лекарственных препа-
ратов для противоопухолевой 
лекарственной терапии боль-
ных с онкологическими диа-
гнозами.

На 1,1 млрд рублей увели-
чены расходы на транспорт, в 
том числе на повышение до-
ступности пригородных же-
лезнодорожных перевозок 
предусмотрен 861 млн рублей, 
на обновление троллейбусно-

го парка Екатеринбурга – 217,9 
млн рублей.

Финансирование дорож-
ного хозяйства выросло на 4,3 
млрд рублей, что позволит 
сделать ремонт и реконструк-
цию большого числа дорог ре-
гионального и местного зна-
чения.

Расходы на строительство 
увеличатся на 3 млрд рублей, 
что позволит раньше срока 
сдать объекты социальной, 
транспортной и коммуналь-

ной инфраструктуры в Сверд-
ловской области. 

– Большинство вопросов по 
внесению изменений в бюд-
жет – это серьезное развитие 
муниципальной инфраструк-
туры, что обязательно почув-
ствуют сами жители, – отмети-
ла в ходе брифинга председа-
тель Законодательного Собра-
ния Людмила Бабушкина. 
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Не надо искать аналогий
Павел Крашенинников презентовал свою новую книгу о государственности в России

Михаил БАТУРИН

4 июля в «Ельцин-центре» 
в Екатеринбурге депутат 
Государственной Думы 
от Свердловской области 
Павел КРАШЕНИННИКОВ 
презентовал свою третью 
книгу, посвященную развитию 
государственного устройства 
и правовой системы России. 
Она называется «Сумерки 
империи. Российское 
государство и право на 
рубеже веков» и описывает 
период конца XIX и начала 
ХХ веков. Издание будет 
интересно не только 
юристам и политикам, но и                 
широкому кругу читателей, 
интересующихся историей 
Отечества.

Новый труд Павла Краше-
нинникова является логическим 
продолжением двух предыду-
щих книг о становлении госу-
дарства и права в России «От пле-
мени к империи» и «Время вели-
ких реформ». В «Сумерках импе-
рии» автор описывает короткий, 
но насыщенный на события пе-
риод в истории нашей страны с 
1881 по 1917 годы. Книга написа-
на легким языком, и показывает 
механизмы принятия государ-
ственных решений, меняющих 
ход событий.

– Исторический факт в книге 
используется как источник при-

нятия государственно-правовых 
решений. Очень интересно: где и 
с кем правитель был, что проис-
ходило вокруг и как это повлия-
ло на принятие решений, какие 
события последовали. Аналогий 
с современным миром нет – бы-

ли другие люди, другие предпо-
сылки, – рассказал Павел Краше-
нинников.

В подготовке издания ока-
зали помощь и выступили в ка-
честве рецензентов известные 
свердловчане, в частности, рек-

тор Уральского отделения Рос-
сийской школы частного права 
Бронислав Гонгало и начальник 
управления архивами Свердлов-
ской области Роман Тараборин.

– Перед читателем транс-
формация государственных ин-
ститутов предстает не как нечто 
самодостаточное, а как неотъем-
лемая и весьма значимая часть 
исторического периода. Исто-
рия государства под пером Пав-
ла Владимировича приобрета-
ет не только объемное государ-
ственно-правовое измерение, а и 
не менее объемное человеческое 
измерение, – отметил Роман Та-
раборин.

– Книга написана замеча-
тельно. В ней дается систем-
ное изложение материалов: и о 
борьбе с терроризмом, и об об-
щественных настроениях, и ка-
кой была Государственная дума. 
Я всегда считал, что жизнь наша 
слагается из мелочей, которые на 
нее и влияют. В книге описаны 
все факторы, которые повлияли 
на ход истории России, – сказал 
Бронислав Гонгало.

На презентации книги «Су-
мерки империи» присутствова-
ли выпускники Уральского отде-
ления Российской школы частно-
го права, окончившие в этом году 
магистратуру. В рамках меропри-
ятия Павел Крашенинников, как 
председатель попечительского 
совета, вручил им дипломы.

На презентации своей новой книги Павел Крашенинников призвал не искать 
исторических параллелей: это была совсем другая эпоха
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Спорт и комфорт  
студенческой столицы 

Салман ГИНАЗОВ

Депутаты Законодательного 
Собрания посетили объекты 
Международного фестиваля 
университетского спорта 
и здания первой очереди 
нового кампуса Уральского 
федерального университета 
(УрФУ), возводимые 
по инициированному 
Президентом России 
нацпроекту «Наука 
и университеты». 
Парламентарии оценили 
уровень их готовности, отметив, 
что здесь созданы все условия 
для комфортного проживания 
студентов. Напомним, месяцем 
ранее губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ презентовал 
кампус УрФУ министру науки 
и высшего образования России 
Валерию ФАЛЬКОВУ, который 
дал ему высокую оценку. 

– Посмотрев объекты воо-
чию, испытали невероятную гор-
дость за то, что имеем возмож-
ность находиться в студенческом 
комплексе такого высокого уров-
ня и оснащения. Когда студен-
ты увидят, какие им предлагают-
ся возможности, они встанут в 

очередь за то, чтобы заселиться в 
эти общежития и иметь возмож-
ность жить на этой территории. 
Важно, что вместе с завершени-
ем строительства зданий благо-
устраивают и территорию. Здесь 
обеспечивается безопасность и 
будут созданы все условия для 
комфортного пребывания сту-
дентов, – сказала председатель 
Заксобрания Свердловской обла-
сти Людмила Бабушкина. 

Сначала депутаты осмотре-
ли Дворец водных видов спорта 

– крупнейшее сооружение такого 
рода в стране, общая площадь бас-
сейнов которого – 60 тысяч ква-
дратных метров. Под одной кры-
шей разместились: детский, 
тренировочный, прыжковый и 
демонстрационный бассейны. 
Во Дворце уже прошли первые 
крупные соревнования – чемпи-
онат России по прыжкам в воду.

Уже введены в эксплуата-
цию общежития, медицинские 
и общественный центры дерев-
ни Международного фестива-

ля университетского спорта. Со-
вместно они образуют уникаль-
ную инфраструктуру кампуса 
мирового уровня, что прибли-
жает Екатеринбург к званию сту-
денческой столицы России, о чем 
неоднократно заявлял Евгений 
Куйвашев.

Скоро будет сдана главная до-
рожная магистраль района – Но-
восинарский бульвар, который 
идет от Сибирского тракта до 
ЭКСПО-бульвара. Руководство 
УрФУ уже прорабатывает вопро-
сы, связанные с транспортной 
доступностью кампуса. 

– Построить столько объек-
тов за 2,5 года было возможно 
только при продуктивном взаи-
модействии с губернатором Ев-
гением Куйвашевым и област-
ными властями. Общими усили-
ями у нас это получилось. К но-
ябрю 2025 года мы планируем 
сдать остальные объекты. Когда 
тут сформируется новый учеб-
но-научный кластер, в том чис-
ле технопарк, Екатеринбург дей-
ствительно станет студенческой 
столицей России, – заявил пре-
зидент группы «Синара» Миха-
ил Ходоровский..

Социальная 

газификация: 

эффект очевиден 

Знаковый рубеж преодолели 
газовики Среднего Урала 
при  реализации программы 
социальной газификации: 
газовые сети по заключенным 
договорам бесплатно 
проложены уже к более чем 
25 тысячам частных домов, 
собственники более 9,8 тысячи 
из них уже подключились  
к голубому топливу. 

«Всего же в рамках 
реализации программы 
догазификации жителями 
Свердловской области подано 
более 72 тысяч заявок, 
из которых в работу принято 
более 52,5 тысячи. Заключено 
более 49 тысяч договоров, 
еще 1,5 тысячи направлены 
на  подписание собственникам. 
Техническая возможность 
для  подключения создана для 
более 57,5 тысячи частных 
домов», – приводит слова 
министра энергетики и ЖКХ 
Николая Смирнова департамент 
информационной политики 
Свердловской области.

Отметим, что до конца 
следующего года планируется 
соз дать техническую 
возможность для подключения 
более чем 72 тысяч 
домовладений Свердловской 
области.

Напомним, президентская 
программа социальной 
газификации предусматривает 
бесплатное подведение 
газопровода до границ 
земельного участка жителей 
в уже газифицированных 
населенных пунктах. 
По  инициативе губернатора 
Свердловской области 
Евгения Куйвашева в 
регионе введен расширенный 
пакет мер социальной 
поддержки по социальной 
газификации. В зависимости 
от имущественного 
положения свердловчан 
сумма субсидий может 
составлять от 100 до 250 тысяч 
рублей. Денежные средства 
на выполнение работ 
по газификации частных 
домовладений предоставляются 
многодетным и малоимущим 
семьям, бюджетникам, 
живущим в сельских 
территориях, участникам 
Великой  Отечественной войны, 
инвалидам, ветеранам боевых 
действий и другим категориям 
граждан. Компенсацией 
можно покрыть до 90% 
затрат на подключение дома 
к газопроводу. Увеличен 
перечень работ и оборудования, 
на которые распространяются 
субсидии.

По поручению губернатора 
создана интерактивная карта 
социальной догазификации. 
Она позволяет любому жителю 
Свердловской области проверить, 
когда его дом планируется 
подключить к газу. На портале 
также зарегистрированы все 
администрации муниципалитетов, 
которые в десятидневный 
срок рассматривают заявки 

Возведением объектов кампуса занимается группа «Синара»,  
её президент Михаил Ходоровский провел экскурсию для депутатов

П
О

Л
И

Н
А 

ЗИ
Н

О
ВЬ

ЕВ
А

ОБЩЕСТВО

Парламентарии оценили объекты Фестиваля университетского спорта и кампус УрФУ



БЕЛАРУСЬ: ПАРТНЕР ИННОПРОМА
СРЕДА, 5 ИЮЛЯ / 2023

тематические полосы

III

ПО-БРАТСКИ
Масштаб. Результат. Доверие

В выставке ИННОПРОМ примут участие 
более 120 белорусских предприятий 
Сергей РЫБАКОВ

Уже менее чем через неделю 
в Екатеринбурге откроется 
XIII международная 
промышленная выставка 
ИННОПРОМ. Впервые страной-
партнером мероприятия 
будет Беларусь. Со Средним 
Уралом республику связывает 
многолетнее сотрудничество 
на самых разных направлениях. 
Как рассказал «ОГ» заместитель 
губернатора Василий КОЗЛОВ, 
на протяжении последних 5 лет 
показатели торгового оборота 
между Свердловской областью 
и Республикой Беларусь 
показывают стабильный рост.  

Объем экспорта с 2017 по 
2021 год, по словам Василия 
Козлова, вырос более чем на 
47%, импорт – на 39%. Сверд-
ловская область поставляет в 
Беларусь металлопрокат, ма-
шиностроительную продук-
цию, в том числе турбинное и 
электрическое оборудование, а 
также товары химической про-
мышленности.

Из Республики Беларусь ре-
гион импортирует двигатели, 
металлообрабатывающие стан-
ки, сельскохозяйственную и 
специализированную технику, 
приборы, химическую продук-
цию, продовольствие, металлы и 
изделия из них.

Белорусские продукты ши-
роко представлены в федераль-
ных и региональных торговых 
сетях. В Екатеринбурге уже рабо-
тают 13 фирменных магазинов 
белорусских продуктов, несколь-
ко магазинов белорусской обу-
ви. Прорабатывается возмож-
ность открытия в Екатеринбурге 
дистрибутивного центра бело-
русских продовольственных то-
варов и продукции легкой про-
мышленности.

В рамках участия Республи-
ки Беларусь в выставке будет 
организована масштабная экс-
позиция, обширная програм-
ма деловых мероприятий, тема-
тические секции, ярмарка-про-

дажа белорусской продукции, 
а также культурная програм-
ма. В ходе деловой програм-
мы пройдет Российско-Бело-
русский промышленный биз-
нес-форум, в процессе которо-
го выступят представили Ми-
нистерства промышленности, 
Национальной академии наук. 
Основными темами будут им-
портозамещение, коопераци-
онное сотрудничество, перспек-
тивы развития нашей промыш-
ленности совместно с Россией. 
Также будут затронуты новые 
тренды и направления в про-
мышленности. Всего в выстав-
ке примет участие порядка 120 
белорусских предприятий и ор-

ганизаций, которые представят 
430 экспонатов.  

– С Республикой Беларусь 
нас связывают тесные партнер-
ские отношения. Это касается 
не только товаров. Идет актив-
ная работа между нашими уни-
верситетами, научно-исследо-
вательскими институтами.  Как 
вы уже знаете, мы ждем на ИН-
НОПРОМ премьер-министра Ре-
спублики Романа Головченко, и 
это говорит о  том, насколько се-
рьезно белорусская сторона под-
ходит к выставке, – говорит заме-
ститель губернатора Свердлов-
ской области Василий Козлов. 

Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 

Свердловской области

Мы уже реализовали ряд серьезных проектов 
с белорусской стороной. Это и энергетика, 
и коммунальная техника, и сельхозтехника. 
Я считаю, что нужно сегодня подвести черту 
под тем, что сделано, и наметить новые шаги 
к развитию. 

Роман 
ГОЛОВЧЕНКО, 
премьер-министр 

Республики Беларусь 

Это одно из самых важных мероприятий 
в научной, научно-технической, промышленной 
инновационной сферах, которое посвящено 
современным технологиям и демонстрирует 
последние разработки в сфере 
промышленности.

На заседании Правительства  
Республики Беларусь

На встрече с Полномочным Послом Республики 
Беларусь в РФ Дмитрием Крутым
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Одним из генеральных 
партнеров белорусской 
экспозиции на нынешнем 
ИННОПРОМе выступает 
ОАО «БелАЗ» – управляющая 
компания холдинга «БелАЗ-
Холдинг». Накануне 
открытия международной 
промышленной выставки 
корреспондент «Областной 
газеты» Борис ЯРКОВ побывал 
на флагмане белорусской 
промышленности – заводе 
БелАЗ в городе Жодино 
Минской области и своими 
глазами увидел, как собирают 
самосвалы, попавшие в Книгу 
рекордов Гиннесса.  

П л о щ а д ь ,   з а н и м а е м а я 
 БелАЗом, примерно в три раза 
меньше территории Уралмаш-
завода. По уральским меркам 
это предприятие средней ру-
ки, но выпускает оно уникаль-
ные большегрузные самосва-
лы, аналогов которым нет в ми-
ре. Достаточно упомянуть са-
мый большой в мире самосвал 
 «БелАЗ-75710» грузоподъем-
ностью 450 тонн, попавший в 
Книгу рекордов Гиннесса, кото-
рый завод впервые представил  
в сентябре 2013 года. По словам 
специалистов БелАЗа, в кузо-
ве этого автомобильного «мон-
стра» одновременно можно пе-
ревезти несколько десятков аф-

риканских слонов. При этом су-
пертягач может развивать ско-
рость более 60 километров в час. 

Кабина водителя этого само-
свала-великана находится на вы-
соте трехэтажного дома. Чтобы 
добраться до нее, мне пришлось 
преодолеть несколько лестнич-
ных пролетов. Рядом с кабиной – 
большая смотровая площадка, где 
можно свободно поставить стол 
для игры в настольный теннис. 
Здесь же расположены шкафы 
управления самосвалом-гиган-
том и уникальная установка тор-
можения. Примерная мощность 
этого уникального грузовика со-
ставляет 4660 лошадиных сил.

Перевозят  БелАЗы в разо-
бранном виде с помощью же-
лезнодорожных платформ. Как 
утверждают представители бе-
лорусской компании, для транс-
портировки потребуется около 
25 вагонов. Оно и понятно, от-
дельные элементы, например, 
шины имеют диаметр 4 метра.

БелАЗ считается одним из ве-
дущих мировых концернов по 
производству карьерной техни-
ки. Ежедневно с главного кон-
вейера завода сходит по два-три 
большегрузных самосвала. В год 
около тысячи машин. И это при 
том, что сборка подобных авто 
может вестись только в «ручном 
режиме». То есть самосвал соби-
рается рабочими в цехе в одном 

месте в течение одного-двух ме-
сяцев, в зависимости от модифи-
кации машины.

Сегодня карьерная техника 
завода БелАЗ активно эксплуа-
тируется на горных комбинатах 
Свердловской области – «Урал-
асбест», Качканарский ГОК. 

На «Ураласбесте» первые 
 БелАЗы появились еще в конце 
60-х годов прошлого века. Сегод-
ня на комбинате работают более 
30 разных модификаций само-
свалов, а также поливомоечные 
и пескоразбрасывающие маши-
ны, специальные карьерные тя-
гачи. За последние два года парк 
«Урал асбеста» пополнился тремя 
новыми самосвалами. 

По словам заместителя ди-
ректора автотранспортного пред-
приятия «Ураласбеста» Вячеслава 

Смирнова, за всю историю сотруд-
ничества с белорусским предпри-
ятием в карьере комбината было 
перевезено более 1,5  миллиарда 
тонн горной массы. 

– Именно эти самосвалы со-
ставляют основу автопарка ком-
бината «Ураласбест». Кстати, по-
следние три 130-тонные маши-
ны мы приобрели благодаря 
подписанным соглашениям на 
ИННОПРОМе. Вся эта техника – 
именная: названа в честь знаме-
нитых людей комбината, – уточ-
нил Вячеслав Смирнов.
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К нам едут 
белорусские великаны

Одними из самых больших экспонатов на ИННОПРОМе станут легендарные БелАЗы 

БелАЗ без кузова выглядит менее грозно

Перебортовка такого колеса – страшный сон автомобилиста

Привычных конвейеров на заводе нет. Ручная сборка

БЕЛАРУСЬ: ПАРТНЕР ИННОПРОМА
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В Свердловской 
области при поддержке 
белорусских партнеров 
заменили почти 
600 лифтов

В многоквартирных домах 
Среднего Урала, жильцы 
которых аккумулируют 
взносы на капремонт на счете 
регионального оператора, 
установлено более 2,9 тысячи 
новых лифтов. Около 
20% из них – белорусского 
производства. Об этом 
сообщает департамент 
информационной политики 
Свердловской области.

Отметим, что замена 
лифтов проводится с 2016 года 
в рамках инициированной 
губернатором Свердловской 
области Евгением 
Куйвашевым ускоренной 
программы обновления 
лифтового оборудования. 
Глава региона поставил 
задачу до февраля 2025 года 
заменить все лифты, которые 
находятся в эксплуатации 
более 25 лет. В региональном 
Фонде капремонта отмечают, 
что она будет выполнена 
с опережением сроков.

Как отметил генеральный 
директор регионального 
Фонда капитального ремонта 
Станислав Суханов, всего 
за время реализации 
программы капремонта 
в рамках нацпроекта «Жилье 
и городская среда» заменено 
2 920 отслуживших свой срок 
лифтов и каждый пятый 
лифт – производства завода 
«Могилевлифтмаш».

По словам представителя 
подрядной организации 
Андрея Савинцева, с 2016 
по 2022 год было установлено 
570 белорусских лифтов. У них 
высокая энергоэффективность, 
что позволяет 
значительно экономить 
на электроэнергии, механизмы 
оснащены частотными 
преобразователями, благодаря 
чему обеспечивается 
плавность движения кабины 
и дверей. Также эти лифты 
просты в эксплуатации 
и обслуживании.

– С 2023 года мы уже 
вышли на плановую замену 
лифтов в домах, выбравших 
копить денежные средства 
на капремонт в «общем 
котле». В этом году меняем 
93 лифта в 46 жилых домах, 
расположенных на территории 
муниципальных образований: 
Екатеринбурга, Новоуральска, 
Краснотурьинска, Ревды, 
Полевского, Лесного, Верхней 
Пышмы и Заречного. Сегодня 
все электронные аукционы 
завершены, подрядные 
организации определены, 
работы начались, – рассказал 
глава регионального Фонда 
капремонта Станислав Суханов.

Дарья ЧЕРТКОВА

Белорусская техника 
на уральских полях как родная
Проверено посевной 

Сергей РЫБАКОВ 

Сельскохозяйственные 
предприятия региона 
на 100% выполнили план 
ярового сева, сообщила вчера 
министр агропромышленного 
комплекса и потребительского 
рынка Свердловской 
области Анна КУЗНЕЦОВА. 
Общая площадь посевов 
составила почти 500 тысяч 
гектаров. Примечательно, 
что половина тракторного 
парка сельхозпредприятий 
региона и четверть 
комбайнов, работающих 
в полях Свердловской 
области, произведены 
в Белоруссии. Техника давно 
зарекомендовала себя как 
надежная и работоспособная, 
отмечает Анна Кузнецова. 

Министр подчеркнула, что 
на свердловских полях с каж-
дым годом становится все боль-
ше техники, произведенной в 
Республике Беларусь.  

–  Я вас, наверное, немно-
го удивлю, – подчеркнула ми-
нистр, отвечая на вопрос корре-
спондента «ОГ», – но более поло-
вины тракторов, работающих в 
сельском хозяйстве Свердлов-
ской области, и примерно чет-

верть парка комбайнов бело-
русского производства. И мы ак-
тивно содействуем нашим сель-
хозпроизводителям в приоб-
ретении белорусской техники, 

субсидируя ее закупку наравне с 
российской.  

Зерновыми и зернобобовы-
ми культурами на Среднем Ура-
ле в этом году занято 352 тысячи 

гектаров, техническими культу-
рами – 38,2 тысячи гектаров, ку-
курузой – 32,5 тысячи гектаров, 
однолетними травами – 53,2 ты-
сячи гектаров, беспокровными 
травами – 8,2 тысячи гектаров, 
картофелем – 14,2 тысячи гекта-
ров, овощами открытого грун-
та   – 1,2 тысячи гектаров, кор-
мовыми культурами на силос – 
0,4 тысячи гектаров. 

Площадь посевов увели-
чивается каждый год благода-
ря проведению культуртех-
нических мероприятий и вов-
лечению в оборот выбывших 
сельско хозяйственных угодий, 
так в 2022 году дополнительно 
вовлечено более 1,2 тысячи гек-
таров, в 2023 году планируется 
вовлечение в оборот еще более 
3,3 тысячи гектаров.

Всего на весенних полевых 
работах в Свердловской области 
было задействовано 4509 трак-
торов, 1039 плугов, 619 культи-
ваторов и комбинированных 
почвообрабатывающих машин, 
402 единицы дисковых борон, 
1231 посевной комплекс. Данное 
количество сельскохозяйствен-
ной техники позволило обеспе-
чить проведение весенних поле-
вых работ в оптимальные агро-
технические сроки. 

Белорусская техника пользуется среди свердловских аграриев заслуженной 
популярностью 
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Сергей РЫБАКОВ 

В рамках Международной 
промышленной выставки 
ИННОПРОМ-2023 
представители малого 
и среднего бизнеса области 
смогут принять участие 
во встречах с торговыми 
представителями РФ 
в иностранных государствах, 
которые дадут обратную 
связь о перспективности 
продукта компании на рынке. 
Организатором выступили 
министерство международных 
и внешнеэкономических 
связей и Центр поддержки 
экспорта Свердловского 
областного фонда поддержки 
предпринимательства 
(СОФПП). Особая ставка 
делается на Республику 
Беларусь.   

СОФПП активно помогает 
малому и среднему бизнесу ре-
гиона наладить экспорт в Бело-
руссию, не ограничивая сферы 
деятельности компаний. Глав-
ное условие поддержки – статус 
субъекта МСП и заинтересован-
ность в экспорте продукции или 
услуг в республику.  

– Беларусь является тради-
ционным торговым партне-

ром для нашей страны. Это наш 
ближайший сосед и союзное го-
сударство. Начинающему экс-
портеру, в первую очередь, на-
до обращать внимание имен-
но на этот рынок: единое тамо-
женное регулирование, нала-
жены логистические цепочки, 
схожие культурные особенно-
сти и другое. Наличие меньше-
го количества барьеров, связан-
ных с выходом на экспорт, по-
зволяет компании-новичку на-
рабатывать экспортные компе-
тенции и необходимый опыт, – 
говорит директор Свердловско-

го областного фонда поддержки 
предпринимательства  Валерий 
Пиличев. 

По его словам, чаще всего 
при выходе на рынок Республи-
ки Беларусь экспортеры запра-
шивают в фонде поддержку по 
поиску иностранного покупате-
ля, участию в международных 
выставках, содействию в орга-
низации транспортировки про-
дукции и обеспечению защи-
ты интеллектуальной собствен-
ности. При поддержке фон-
да за 2022-2023 годы 27 сверд-
ловских экспортеров заклю-

чили экспортные контракты 
с контрагентами из Республи-
ки Беларусь. Объем поддержан-
ного экспорта за этот же пери-
од составил 2,67 млн долларов 
США. Свердловские компании 
экспортируют в эту страну ме-
таллические изделия, оборудо-
вание и приборы для сельского 
хозяйства, энергетической от-
расли, пищевой промышленно-
сти, продукты питания.

Напомним, что Центр под-
держки экспорта – подразделе-
ние Свердловского областно-
го фонда поддержки предпри-
нимательства (СОФПП) оказы-
вает малому и среднему бизне-
су целый спектр услуг, облегча-
ющих выход на внешний ры-
нок и успешное продвижение 
там продукции. Это и адаптация 
сайтов под требования той или 
иной страны, причем 80% рас-
ходов берет на себя фонд. Биз-
нес-миссии, выставки в стране 
экспорта. Проводит фонд и ис-
следования зарубежных рын-
ков в интересах свердловских 
товаропроизводителей. Востре-
бованными являются регистра-
ция товарных знаков и патен-
тов, сертификация товаров, ес-
ли этого требует законодатель-
ство страны экспорта. 

Для малого и среднего бизнеса 
На ИННОПРОМе приготовлена особая программа 

Валерий Пиличев считает, что для начинающего экспортера Беларусь –
идеальный вариант
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Из Беларуси с любовью 
Легендарный ансамбль «Песняры», товары от производителей и национальные блюда ждут свердловчан 

на ярмарке-фестивале в Екатеринбурге

Торговля, как и в последующие дни, начнется в 11:00. 
Но официальное открытие намечено на вечер. 

После торжественных слов посетителей ждет 
выступление народного вокального ансамбля из Минска 
«Белы Птах». Это не самодеятельный коллектив. Ансамбль 
состоит из профессиональных вокалистов, выпускников 
Белорусского государственного университета культуры 
и искусства. Репертуар включает произведения разной 
жанровой и стилевой направленности. Фольклорное 

наследие белорусов представлено как в аутентичном 
звучании, так и в обработках известных композиторов.

Сразу после выступления ансамбля посетители 
ярмарки станут зрителями танцевального шоу… тракторов 
BELARUS. Сложно представить, как сельскохозяйственные 
машины синхронно, мигая в такт музыке фарами и стоп-
сигналами, вальсируют. Это нужно видеть, и такую 
возможность все желающие будут иметь три дня работы 
ярмарки-фестиваля – 7, 8 и 9 июля.

7 

июля

8 

июля

9 

июля

10-11 

июля

На участие в ярмарке-фестивале на все дни 
заявились более 20 белорусских предприятий, которые 
представят продовольственные товары (мясомолочную 
продукцию, кондитерские и хлебобулочные изделия, 
напитки), заслужившую хорошую репутацию белорусскую 
косметику, продукцию легкой промышленности – одежду 
и текстиль, посуду, сувениры, игрушки. 

На 8 июля в культурной программе намечены 
выступления творческих коллективов, показ 
художественных фильмов короткометражного – «Беларусь. 
Единство» и полнометражного – «Тум-паби-дум», оба 
производства республики Беларусь.

В этот же день посетители ярмарки смогут принять 
участие в бесплатных мастер-классах по танцам, изготовлению 
изделий из глины и освоить основы соломоплетения.

Самый насыщенный день. Продолжится работа 
торговых рядов. Также посетители ярмарки, как и в 
предыдущие дни, смогут продегустировать белорусские 
продукты, попробовать блюда белорусской кухни 
в специально открытом кафе. Белорусская кухня 
обладает многовековой историей, богатыми традициями 
и изысканными вкусовыми комбинациями, при том 
что неотъемлемой частью белорусской кухни является 
картофель. 

В этот день посетителей ярмарки ждут показы 
анимационных фильмов белорусского производства, 
музыкальные игровые конкурсы и мастер-классы, показ 
модных коллекций, коллекций делового стиля и льняных 
изделий от белорусских производителей, выступление 
творческих коллективов, в том числе фольклорной группы 
«Купалинка».

В 16:50 начнется концерт группы Белорусского 
государственного ансамбля «Песняры».

Завершающие дни работы ярмарки-фестиваля 
«От всего сердца», в которые свердловчане могут еще 
успеть приобрести товары напрямую от белорусских 
производителей. На 10 июля в культурной программе 
намечено выступление творческих коллективов и показ 
художественного фильма «Уновис».

11 июля день будет полностью посвящен торговле.
Все дни ярмарки для посетителей будет работать кафе 

белорусской кухни. 
Белорусская кухня – это увлекательное кулинарное 

путешествие, где можно отведать уникальные блюда, 
отражающие культурные особенности страны.  

Неотъемлемая составляющая белорусской 
кухни – картофель. Он стал символом белорусской 
гостеприимности. Без него трудно представить наш стол, 
где традиционные драники, запеченный картофель 
и изысканные картофельные запеканки и салаты занимают 
почетное место. Белорусские драники, известные своим 
особым вкусом и национальными кулинарными секретами, 
завоевали популярность не только в стране, но и за ее 
пределами. Одним из праздничных угощений, которыми 
славится белорусская кухня, является «Верашчака» или 
«Мачанка». Это культовое блюдо, напоминающее мясной 
соус, которое подавалось с блинами или гарниром.  

ул. Металлурговул. Металлургов

центральный центральный 
вход тц МЕГАвход тц МЕГА

 – Танцевальное шоу тракторов
 – Ярмарка
 – Сцена
 – Лекторий – Лекторий

Ярмарка-фестиваль белорусских 
товаров «От всего сердца» 
развернется с 7 по 11 июля 
возле ТЦ «Мега». В преддверии 
ИННОПРОМа екатеринбуржцы 
и гости столицы Среднего 
Урала смогут оценить широкий 
ассортимент продукции 
предприятий-флагманов 
белорусской промышленности: 
кондитерские и хлебобулочные 
изделия, сладости, мясомолочную 
продукцию, напитки, а также 
белорусскую косметику, товары 
легкой промышленности, 
посуду, сувениры и многое 
другое. «Фестивальная» часть 
мероприятия включает большую 
культурно-развлекательную 
и познавательную программы, 
в частности – выступление 
легендарных «Песняров».
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Цуй Шаочунь: масштаб делегации КНР  
на VII Российско-китайское Экспо огромен
Генеральный консул КНР в Екатеринбурге – о Российско-китайском Экспо и товарообороте между регионами 

консульского округа и Китаем

В интервью ТАСС в преддверии 
выставки генеральный консул 
КНР в Екатеринбурге  
рассказал, что вынужденная   
из-за  пандемии пауза 
значительно повысила ожидания 
обеих сторон от мероприятия.

– В 2023 году Российско-ки-
тайское Экспо проходит в Екате-
ринбурге. Как вы оцениваете го-
товность и интерес китайского 
бизнеса участвовать в этом фо-
руме?

– Китайско-российское Экспо 
является важным событием двух 
стран в этом году, поэтому Китай 
придает этому значимому ме-
роприятию большое значение. 
В  опубликованном 21 марта в хо-
де визита председателя КНР Си 
Цзиньпина в Москву совместном 
заявлении Китая и РФ об углубле-
нии отношений всеобъемлюще-
го партнерства и стратегическо-
го взаимодействия, вступающих 
в новую эпоху, лидеры двух стран 
заявили, что приветствуют прове-
дение этого мероприятия.

VII Китайско-российское Экс-
по пройдет с 11 по 13 июля с це-
лью реализации консенсуса, до-
стигнутого главами двух госу-
дарств, и духа совместного заяв-
ления, а также расширения обла-
стей и достижений китайско-рос-
сийского практического сотруд-
ничества. Организаторы c китай-
ской стороны – Министерство 
коммерции КНР и правитель-
ство провинции Хэйлунцзян. Ак-
тивное участие приняли прави-
тельства многих провинций и го-
родов Китая, а также крупные ки-
тайские компании.

8 и 9 июля два чартерных са-
молета доставят часть участников 
прямо из Китая в Екатеринбург, 
другие прилетят сюда через Мо-
скву и другие города.

По его словам, на фоне разви-
тия китайско-российских отно-
шений компании из КНР очень за-
интересованы в российском рын-
ке и считают, что экономическое 
и торговое сотрудничество между 
двумя странами хорошо допол-
няют друг друга. «Среди крупных 
китайских компаний на VII Экспо 
– Dongfeng Motor («Дунфэн Мотор 
Групп Лтд.»), Changan Auto («Чанъ-
ань Автомобильная Группа Лтд.»), 
«Порт Цзиньчжоу Лтд.», крупней-
шая китайская компания по про-
изводству салфеток Zhongshun 
Jierou Paper Co., Ltd., логистическая 
компания Zhejiang Safe («Чжэцзян 
Сейф Логистикс Ко., Лтд.»), ООО 
«Поли Международная Выставоч-
ная Компания» и многие другие», 
– отметил Цуй Шаочунь.

Генконсульство провело ряд 
рабочих встреч с руководителя-
ми Свердловской области для ре-
шения ряда вопросов, связанных 
с участием и логистикой китай-
ских гостей и экспонентов. Вза-
имодействие мы характеризуем 
как очень конструктивное и ре-
зультативное.

– Последнее по времени VI 

Китайско-российское Экспо про-
шло в Харбине в 2019 году. Как, на 
ваш взгляд, вынужденная пауза 
из-за пандемии повлияла на со-
став и представительство участ-
ников, масштаб и насыщенность 
мероприятий?

– В этом году Китайско-рос-
сийское Экспо впервые было воз-
обновлено после пандемии. Вы-
нужденная пауза не оказала не-
гативного влияния на мероприя-
тие, скорее, наоборот – повысила 
ожидания обеих сторон.

Масштаб китайской делега-
ции в этот раз огромен: в Экспо 
примут участие делегация Мини-
стерства культуры и туризма, де-
легация Пилотной зоны регио-
нального торгово-экономическо-
го сотрудничества «Китай – ШОС», 
13 правительственных делега-
ций и большое количество биз-
нес-миссий.

Общая площадь стенда, где 
разместятся участники из КНР, 
в  этом году составит 10 тыс. кв. м 
– это исторический рекорд для ки-
тайской стороны. На прошлом, VI 
Экспо, в 2019 году эту же площадь 
занимали стенды Китая и России, 
вместе взятые, то есть китайское 
участие сейчас практически удво-
илось.

В рамках главной темы VII 
Экспо «Новый импульс для ки-
тайско-российского практиче-
ского сотрудничества» экспона-
ты включают несколько направ-
лений: современное сельское хо-
зяйство, местное сотрудничество, 
промышленное сотрудничество, 
качественное потребление и т. д., 
охватывая восемь ключевых век-
торов китайско-российской эко-
номики.

Вспомогательная деятель-
ность Экспо также насыщенна 
и содержательна, в ее ходе состо-
ятся пять двусторонних китай-
ско-российских форумов и со-

вместный китайско-российский 
концерт.

Уверен, что VII Российско-ки-
тайское Экспо, являющееся круп-
нейшей комплексной выставкой 
двух стран самого высокого уров-
ня, отразит новую тенденцию 
двустороннего торгово-экономи-
ческого сотрудничества и придаст 
новый импульс местному сотруд-
ничеству между двумя странами.

– Торговля всегда была двига-
телем двусторонних отношений. 
Можно ли уже подвести предва-
рительные итоги по товарообо-
роту между регионами консуль-
ского округа и Китаем?

– В последние годы китай-
ско-российское экономическое 
и торговое сотрудничество де-
монстрирует значительный рост. 
Взаимодействие между двумя 
странами в области энергетики, 
инвестиций, транспортной сфе-
ры и в других областях неуклон-
но развивалось, что способство-
вало совместному развитию двух 
стран. Согласно статистике Глав-
ного таможенного управления 
Китая, в январе – мае этого года 
объем китайско-российской тор-
говли превысил $93,8 млрд, уве-
личившись по сравнению с ана-
логичным периодом прошло-
го года на 40,7%. Объем торговли 
двух сторон в ускоренном тем-
пе приближается к отметке $200 
млрд, совместно поставленной 
главами двух государств в каче-
стве цели на 2024 год.

Местное сотрудничество двух 
стран бурно развивается. Китай 
уже много лет подряд является 
ведущим торговым партнером 
Уральского и Сибирского феде-
ральных округов. В консульском 
округе значительные прорывы 
были достигнуты в доле импорта 
и экспорта в Китай. С начала это-
го года я лично посетил несколь-

ко областей в консульском округе 
и считаю, что потенциал сотруд-
ничества между двумя сторонами 
еще велик. Генконсульство актив-
но содействует участию Сверд-
ловской, Новосибирской и Челя-
бинской областей в торгово-эко-
номических мероприятиях, про-
водимых в Китае. Российские ком-
пании очень хотят укреплять вза-
имодействие с КНР, и генконсуль-
ство проделало большую работу 
по установлению таких контак-
тов и развитию сотрудничества.

В качестве конкретного при-
мера приведу лишь один – наша 
дипмиссия помогла российско-
му бизнесу, работающему в кон-
сульском округе, в поиске необхо-
димых запчастей в Китае. Эта по-
мощь, по словам предпринимате-
лей, неоценима.

Уральский и Сибирский реги-
он России богат природными ре-
сурсами и обладает сильной про-
мышленной базой. Считаю, что 
сотрудничество с Китаем име-
ет широкие перспективы и боль-
шой потенциал. Генеральное кон-
сульство будет продолжать рабо-
тать над развитием сотрудниче-
ства и выводом на более высокий 
уровень отношений между субъ-
ектами РФ, входящими в консуль-
ский округ, и китайскими регио-
нами.

– Экономика – важное, но да-
леко не единственное направле-
ние работы генерального кон-
сульства. Какие другие направ-
ления взаимодействия регионов 
Китая и Урала реализует сегод-
ня генконсульство КНР, каковы 
ожидания на 2023 год?

– Дружба между странами за-
ключается в дружбе между наро-
дами. Русский народ – это народ, 
который обожает культуру и ис-
кусство. Культурные обмены и  
сотрудничество способствуют 

укреплению дружбы между ки-
тайскими и русскими народами, 
что и   является одним из ключе-
вых направлений работы генкон-
сульства.

В этом году во время Экспо 
и   празднования 300-летия Ека-
теринбурга сюда приезжают ки-
тайские художественные груп-
пы. Также на мероприятиях, по-
священных Дню города, поя-
вятся переведенные на русский 
язык китайские книги. Кроме 
того, генконсульство планирует 
вместе с правительствами обла-
стей консульского округа прове-
сти ряд культурных мероприя-
тий, таких, как китайская фото-
выставка и кинофестиваль, что-
бы местные жители лучше по-
няли культуру и развитие модер-
низации Китая.

В целях реализации догово-
ренности глав двух наших стран 
по дальнейшему развитию мест-
ного сотрудничества генконсуль-
ство активно способствует друже-
ственным обменам между Екате-
ринбургом и Гуанчжоу, Чэнду, Си-
анем и другими китайскими горо-
дами.

В этом году также проводится 
Год сотрудничества в области фи-
зической культуры и спорта меж-
ду Китаем и Россией. Китайские 
студенты примут участие в Меж-
дународном фестивале универ-
ситетского спорта в Екатеринбур-
ге и укрепят дружбу с российской 
молодежью в спортивных сорев-
нованиях.

Генконсульство надеется 
на   дальнейшее развитие свя-
зей между нашими народами че-
рез эти и   другие мероприятия. 
Вся наша деятельность направле-
на на то, чтобы концепция китай-
ско-российской дружбы из поко-
ления в  поколение глубже укоре-
нялась в сердцах уральцев и сиби-
ряков. 

О ДИПМИССИИ

Генконсульство КНР было 
официально открыто в 
Екатеринбурге в 2009 году. В его 
юрисдикцию входят Свердловская, 
Челябинская, Тюменская, Омская, 
Новосибирская области и 
Красноярский край. Цуй Шаочунь 
возглавляет генконсульство КНР с 
6 февраля 2020 года. 

ОБ ЭКСПО

VII Российско-китайское Экспо 
(18+) пройдет в Екатеринбурге  
10–13 июля на площадке 
Международной промышленной 
выставки «ИННОПРОМ-2023». 
Программа мероприятия 
посвящена актуальным 
направлениям сотрудничества 
между двумя странами, большое 
внимание будет уделено 
развитию межрегиональных 
связей. 
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Свердловские команды 
завершили турнир  
на пьедестале

В Перми прошел чемпионат 
России по баскетболу 3х3.  
В обоих турнирах – мужском  
и женском – команды  
из Свердловской области 
попали в число призеров: 
мужской «ХелиТаб СКСО»  
стал вторым, а женская 
«Сима-ленд» – третьей.

На предварительном этапе 
свердловчане выступили 
без блеска: мужчины заняли 
четвертое место, а женщины – 
пятое. Ожидалось, что турнир для 
обеих команд закончится уже 
на  первой стадии плей-офф. 
Однако вышло иначе.

«Сима-Ленд» 
в  четвертьфинале со счетом 
21:15 обыграл казанский «Тулпар», 
которому уступил на  групповой 
стадии. В полуфинале 
свердловчанки проиграли 
будущему чемпиону – «Самаре» 
(8:14), а в поединке за бронзу 
одолели петербургский «TSOP-
LED» (21:18). Героиней матча 
стала екатеринбурженка Полина 
Шурнова, набравшая 16 очков 
(то есть 76 процентов от общего 
числа).

Мужчины начали плей-офф 
сразу с полуфинала. «ХелиТаб 
СКСО» встречался с сильнейшей 
командой предварительного 
раунда – столичной «Руной». 
Москвичи выиграли в группе 
все семь матчей, и никто 
не  ожидал, что они споткнутся 
в первой же игре на вылет. 
Но именно это и случилось. 
Свердловчане, в составе которых 
блистали Александр Захаров 
и Кирилл Писклов, одержали 
сенсационную победу – 21:19.

Но на финал сил у «ХелиТаб 
СКСО» уже на хватило: золотой 
матч со столичным «Inanomo» 
был проигран в одно кольцо – 
11:21. А ведь в предварительном 
раунде свердловчане у москвичей 
выиграли (21:18)...

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Сам о себе репортёр
Сергей Карякин планирует не только победить на «Шелковом пути»,  

но и комментировать своё участии в гонке

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Екатеринбуржец Сергей 
КАРЯКИН, победитель ралли-
марафона «Дакар» 2017 года 
и серебряный призер 2020 
года, намерен выиграть 
со  своей командой ралли-
рейд «Шелковый путь», 
который стартует в Казани 
в конце текущей недели. 
Об  этом гонщик заявил 
вчера на пресс-конференции 
в  Екатеринбурге.

«Шелковый путь» – это 
международный ралли-мара-
фон, проводимый с 2009 года 
на территории России, а также 
(в отдельные годы) государств 
 Центральной Азии и Китая. 
В  ралли соревнуются в четырёх 
категориях – мотоциклы, вне-
дорожники (в том числе багги, 
на   котором ездит Сергей Каря-
кин), квадроциклы и грузовики.

32-летний екатеринбург-
ский гонщик принимал участие 
в «Шелковом пути» четыре раза: 
трижды (в 2018, 2019 и 2021) по-
беждал, один раз (в 2022-м) стал 
третьим.

– В прошлом году наша ко-
манда «Snag Racing» ехала двумя 

экипажами. Один был мой, вто-
рой – экс-пилота «Формулы-1» 
Никиты Мазепина. Посколь-
ку я в своей жизни выиграл уже 
не одну гонку, мне хотелось уви-
деть не очередную свою победу, 
а успех человека, к обучению ко-
торого я имею непосредствен-
ное отношение. Ради этого я от-

дал Никите своего многолетнего 
штурмана Антона Власюка. Рад, 
что у ребят все получилось, и они 
победили.

В этом году Никита Мазе-
пин в «Шелковом пути» решил 
не  участвовать, и дуэт Карякина 
и Власюка воссоединился. Цель 
у гонщиков, как всегда, – победа.

– Мы сделали все, чтобы 
 выиграть, – сказал Сергей Каря-
кин. – У нас была хорошая фи-
нансовая поддержка благодаря 
нашим партнерам. У нас есть но-
вая машина, построенная по  по-
следнему слову техники, есть 
большой объем запчастей. В Ан-
тоне и в себе я не сомневаюсь. 
Мы готовы соперничать на   са-
мом высоком уровне.

«Шелковый путь-2023» состо-
ится с 7 по 15 июля. Экипажам 
предстоит пройти 5230 киломе-
тров дистанции, которая про-
легает по территории 13 реги-
онов РФ, в том числе впервые – 
по горным трассам Южного Ура-
ла. Старт ралли – в Казани, а  фи-
ниш и церемония награждения 
победителей – в Москве, на Крас-
ной площади.

«Областная газета» ждёт экс-
клюзивные комментарии Сер-
гея Карякина по итогам каждо-
го этапа. Следите за нашими пу-
бликациями в газете и на сайте. 
Для самых любознательных чи-
тателей по итогам ралли-рей-
да редакция вместе с командой 
«Snag Racing» проведут розы-
грыш памятных подарков. 

П
О

Л
И

Н
А 

ЗИ
Н

О
ВЬ

ЕВ
А

Сергей будет освещать участие своего экипажа в ралли-рейде «Шелковый 
путь» в «Областной газете»

В России выбирают лучшего 
водителя такси 
В Свердловской области определили своего кандидата

Анастасия ЗАЕВА

4 июля на Среднем Урале 
подвели итоги конкурса 
профессионального 
мастерства среди водителей 
такси. В региональном этапе 
Всероссийского конкурса 
«Лучший водитель такси 
в  России-2023» победителем 
стал Иван ШАТУНОВ. 
Он будет представлять 
регион на финальном 
этапе всероссийских 
соревнований. Об этом 
рассказал департамент 
информационной политики 
Свердловской области.

В соревнованиях принимали 
участие индивидуальные пред-
приниматели и работники так-
сопарков. Обязательным усло-
вием для участия в  конкурсе бы-
ло наличие разрешения на осу-
ществление таксомоторных пе-
ревозок. Также все участники 
должны были иметь граждан-
ство России, водительские пра-
ва категории «В», безаварийный 
стаж вождения более трех лет 
и  не иметь штрафов за 2022 год. 

Второе место среди свердлов-
чан занял Илья Могучев, третье 
место – Вячеслав Ларионов.

Конкурс в Свердловской об-
ласти проводится уже в шестой 

раз. Он объединяет сообщество 
таксистов, помогает  повысить 
квалификацию водителей. 

Участники прошли тест 
на   знание правил дорожного 
движения, истории и достопри-
мечательностей региона, законо-
дательства о такси, истории так-
си в России. Затем водители со-
ревновались в скоростном и  вме-
сте с тем плавном маневрирова-
нии. Таксисты должны были на 
время выполнить классические 
элементы автодрома со   стака-
ном воды на крыше автомобиля, 
не  расплескав его содержимое. 

По словам начальника отде-
ла контрольно-надзорной и  раз-

решительной деятельности ми-
нистерства транспорта и дорож-
ного хозяйства Свердловской об-
ласти Сергея Чертищева, регио-
нальный Минтранс выдал более 
2,6 тысячи разрешений на рабо-
ту такси для более чем 700 юри-
дических лиц и индивидуаль-
ных предпринимателей. 

Организаторы отметили, что 
подобные конкурсы професси-
онального мастерства стиму-
лируют водителей официаль-
но оформить свои трудовые от-
ношения, регулярно повышать 
уровень своих знаний и навы-
ков. 


